

Son las once de la mañana. Buenos días queridos radio oyentes. Queremos agradecer a Radio Santamaría que nos permita expresarnos a través de este medio tan maravilloso. Somos alumnos y alumnas de 4º, 5º y 6º del Colegio Público Gregorio Marañón de Huecas.

En primer lugar os vamos a presentar el sumario con los contenidos del programa radiofónico que con mucha ilusión hemos preparado:

- Comenzaremos con unas felicitaciones y dedicatorias.

- Luego, hablaremos de nuestro colegio y nuestro pueblo.

- Brindaremos un pequeño homenaje a los autores de la Generación del 98, especialmente a Antonio Machado.

- A continuación, y con motivo del primer centenario de la pérdida de la colonia de Cuba, contaremos una historia de unos soldados que participaron en esta guerra.

- Entrevistaremos a un Concejal de nuestro pueblo, que ha tenido la gentileza de acompañarnos hoy.

- Tendremos una sección de últimas noticias que titulamos "Hemos visto...", "Hemos oído...", "Hemos leído..."

- Tendremos también una sección de curiosidades que denominamos "¿Sabías que...?"

- Tampoco va a faltar un rinconcito para los amantes de los libros, por lo que abriremos el apartado de libros recomendados.

- Antes de finalizar, os leeremos un bello cuento con moraleja.

- Los oyentes estresados que nos escuchen dispondrán de unas sugerencias. No se pierdan las recetas en: "TÓMATE TU TIEMPO"

- Finalizaremos con una composición sorpresa **made in Huecas**.

COMENZAMOS YA... *Musical*

Desde aquí enviamos un saludo a todos los que nos escuchan: nuestros compañeros, familiares, amigos y a todos los chicos y chicas que participan en este programa VENID A JUGAR.

Por supuesto, damos también las gracias a Pedro Jesús que, como siempre, es el artifice directo de estos minutos de radio.

Sábado 7 de Marzo de 1998. Nuestra felicitación a cuantos celebren hoy su santo: Perpetua, Felicidad, Teófilo, Eusebio.... *Música*

Queremos especialmente mencionar a todas las madres, que de manera desinteresada y se sacrifican por mantener la casa, educarnos... y son, sin duda, las menos valoradas de nuestra sociedad.

Muchas felicidades para todos. Que paséis un día estupendo en compañía de los vuestros.

Por último queremos dedicar un homenaje sencillo pero sincero a todos los niños y niñas que se preocupan por sus estudios y a todos los trabajadores anónimos que se esfuerzan por hacer cada día mejor su trabajo.

Música

Nuestro colegio es pequeño, pero muy acogedor. Somos 37 alumnos/as de infantil y Primaria. En nuestra educación nos ayudan Ángeles, Cristina y Miguel Ángel, que hoy nos acompañan. Contamos con profesores itinerantes: Miguel, de Educación Física, Ángel, de Religión, también aquí presente y Jose, de Música. Nuestro saludo y agradecimiento a todos ellos.

El colegio tiene 4 aulas, un despacho y un pequeño almacén... pero contamos con un hermoso patio sombreado por tres majestuosos pinos y otras plantas, además de dos antiguas viviendas para maestros.

¡Estamos de suerte! porque próximamente estrenaremos una pista polideportiva municipal situada junto a nuestro centro.

Música

Nuestro pueblo cuenta con 400 habitantes. Está situado entre Torrijos, Fuensalida y Camarena en la comarca de Torrijos-La Sagra. Disponemos de un extensísimo término municipal, donde se ha ubicado un polígono industrial y una zona residencial.

MÚSICA: Cantares

Estas notas que acabamos de escuchar nos recuerdan a la famosa GENERACIÓN DEL 98.

Este año se celebra su centenario, ¡ahí va nuestro recuerdo especial para todas las personas: escritores, pensadores, economistas, políticos... que sentían la necesidad de reformar España!

MÚSICA: Españolito

¿Qué estaba pasando en España para tener que acometer una reforma?

Se perdieron las últimas colonias españolas, lo que provocó un fuerte impacto en nuestra sociedad.

Se firmó La Paz de París, en la que España concedía la independencia a Cuba, y cedía a Estados Unidos Puerto Rico, Filipinas y la isla de Guam por las que percibió a cambio 20 millones de dólares.

MÚSICA: He andado...

¿De quién es esta música? ¿ De algún cantante de la Generación del 98?

¡No! ¡Qué va...! Está cantando un cantautor actual que dedicó uno de sus discos a la poesía de Antonio Machado. Éste , junto a Miguel de Unamuno, Pío Baroja, Ramón M^a del Valle-Inclán entre otros, son los que conocemos como Generación del 98.

MÚSICA:Parábola

¿Qué es lo que querían cambiar?

Todos coinciden en que España estaba sufriendo un atraso intelectual y científico, y a través de sus obras proponen una renovación cultural que se asemeje a los ejemplos europeos.

Todos también sienten una atracción por la figura de Don Quijote y por el paisaje español, siendo el más representativo el de los campos de Castilla.

MÚSICA: Guitarra

Como hemos adelantado en el sumario, de los autores de la Generación del 98, queremos dedicar un espacio en esta mañana de radio a Don Antonio Machado, hombre tolerante y sencillo. Nació en Sevilla...

MUSICA: Mi infancia

Nunca tuvo dinero ni puestos brillante, ni demasiada fama. Pudo parecer eso que en español se llama 'un pobre hombre', completándolo 'un pobre hombre... genial'

PROVERBIOS MUSICA:Clásica

Vivió durante mucho tiempo en su amada Castilla, concretamente en Soria

MÚSICA: Un Olmo Seco

Siempre vivió los problemas de su tiempo y sintió un profundo amor por las gentes del pueblo

MÚSICA: La Saeta

Su producción es amplia, rica y variada, abarca desde temas tan sencillos y triviales como las moscas

MÚSICA: Las Moscas

Pasando por descripciones del paisaje de su amada Castilla, símbolo de España, como el poema "Orillas del Duero"

POEMA:"Orillas del Duero"

MÚSICA:Clásica

Sin nunca olvidar el vacío y el dolor dejado por la muerte de su esposa Leonor

Ayer soñé que veía
a Dios y que a Dios hablaba;
y soñé que Dios me oía...
Después soñé que soñaba.

Bueno es saber que los vasos
nos sirven para beber:
lo malo es que no sabemos
para qué sirve la sed.

Anoche soñé que oía
a Dios, gritándome: ¡Alerta!
luego era Dios quien dormía,
y yo gritaba: ¡Despierta!

El ojo que ves no es
ojo porque tú lo veas,
es ojo porque te ve.

Despacito y buena letra:
el hacer las cosas bien
importa más que el hacerlas.

MÚSICA: Clásica

Señor ya me arrancaste lo que más quería.
Oye otra vez Dios mío, mi corazón clamar.
Tu voluntad se hizo, Señor contra la mía,
Señor, ya estamos solos mi corazón y el mar.

Refleja , este poema que a continuación leeremos, su espíritu inconformista y soñador de profundo sentimiento religioso:

MÚSICA: Clásica

POEMA: "Anoche cuando dormía..."

Así se explica su muerte solitaria y desvalida "ligera de equipaje", fiel a sí mismo:

"En la desesperanza y en la melancolía
de tu recuerdo. Soria, mi corazón se abreva.

CANCIÓN : "Retrato"

Hemos recogido una tierna historia del año 1898 que ocurrió en un pueblo cercano al nuestro "Santa Cruz de Retamar". Os lo resumiremos:

Corría el año de gracia de 1898, en sus albores.

Un grupo de hijos de Santa Cruz de Retamar, velaban armas en las que serían las últimas colonias españolas.

El tiempo pasaba y no se tenían noticias de ellos. Familiares y amigos les daban por desaparecidos.

Era el 24 de Enero, fiesta en la que se celebra la festividad de Nuestra Señora de la Paz. La procesión transcurría por el itinerario de costumbre. De pronto, algo altera el pacífico discurrir de los feligreses y los cánticos quedaron entrecortados en la garganta. Un grupo de hombres se acerca andando. En un instante se pasa del estupor y la sorpresa a la alegría y los abrazos. Risas y lágrimas se mezclan en sus corazones.

Cansados, harapientos, con el dolor reflejado en el rostro se incorporan al acto religioso. Este era el momento deseado, milagroso, del verse de nuevo en Santa Cruz.

El fin de semana siguiente celebraron una fiesta en acción de gracias a la Virgen.

Desde entonces de forma ininterrumpida, enero tras enero, se celebra su sencillo acto lleno de emotividad recordando que a Unamuno "**le dolía España**".

mirica

Contamos entre nosotros con la presencia de D. Jorge Martín Rodríguez, Concejal de Deportes, Festejos, Obras y Seguridad Ciudadana, del Excelentísimo Ayuntamiento de Huecas.

Le preguntamos:

-¿Qué proyectos se han llevado a cabo desde que tomó posesión en su cargo?

-¿Cuándo podremos estrenar la nueva pista polideportiva?

-¿Qué proyectos tiene en mente para un futuro más o menos próximo?

-¿Qué rumbo lleva la población de Huecas, es decir, qué futuro le espera a nuestro querido Colegio Gregorio Marañón?

-¿Cómo es el comportamiento de los niños y los jóvenes del pueblo?

-D. Jorge, estamos interesados en los aspectos culturales. Háganos un pequeño resumen de cómo funcionan en nuestro pueblo.

Agradecemos a D. Jorge Martín, concejal de deportes, festejos, obras y seguridad ciudadana del Excelentísimo Ayuntamiento de HUECAS, su presencia en este programa y la colaboración prestada.

mirica

Hemos visto...

- un gran lago que se ha formado en el desierto por efecto del ya tristemente famoso Niño. El lago ha sido bautizado como "La Niña" y es el segundo lago de Perú después del Titicaca.

Hemos visto...

- las nuevas monedas que se pondrán en funcionamiento en toda la Unión Europea. Nuestros euros llevarán motivos del rey, de Cervantes y de Santiago de Compostela.

Hemos visto...

- el desenlace feliz del secuestro de los cooperantes españoles en Sierra Leona. *noticia*

Hemos oído...

- que el rendimiento de los alumnos de Enseñanza Secundaria Obligatoria es inferior al del sistemas anteriores, en algunas asignaturas, especialmnete la de lengua. Este estudio lo ha realizado el propio Ministerio de Educación y Cultura.

Hemos oído ...

- que el defensor del pueblo quiere incluir en el Código Penal las agresiones psíquicas sufridas por mujeres.

Hemos oído ...

- que el beber infusiones de té favorece la fertilidad y que España cuenta con el menor índice de natalidad del Mundo.

musica

Hemos leído...

- que la guardia civil en tres operaciones ha detenido en Tarifa (Cadiz), a 62 inmigrantes ilegales marroquíes.

Hemos leído...

- que gracias al supremo Mario Conde ve su condena rebajada de 6 a 4 años y seis meses. ¡ Total, solo se ha apropiado de 600 millones de pesetas! *musica*

¿Sabías que...

- existe una piedra negra capaz de absorber el veneno producido por la mordedura de serpientes, escorpiones y arañas?. Basta con solo aplicarla en un corte que se haga sobre la zona de la picadura.

¿Sabías que...

- la pobreza infantil se agrava tanto en los países pobres como en los ricos?. Los niños y las mujeres son quienes más directamente sufren la miseria en el mundo.

¿Sabías que...

Hay que esperar más de veinte años para retirar por primera vez el corcho de los alcornoques y luego dejar pasar diez años entre cada cosecha?.

¿Sabías que...

- los helechos son auténticos fósiles vivientes que en la época de los dinosaurios eran muy abundantes?

musica

LIBROS RECOMENDADOS

Nos gusta la lectura, que es una fuente de placer y felicidad.
Recuerda esa famosa frase de "SI QUIERES AVENTURA, LÁNZATE A LA AVENTURA". *lectura*.

Os recomendamos:

· "Como el perro y el gato" de Carmen Fernández Villasol.

"El árbol y la liana" de Rafael Marco

"La tierra de los papás" de Paloma Bordons.

"Aventuras de Picofino" de Concha López Narváez.

y por último, no por ello peor...

"Las alas del sol" de Jordi Sierra y Fabra.

Música

Música: Celta

¿Cuántas veces rechazamos o desconfiamos de alguien por su apariencia?

El cuento que os presentamos aquí es la historia de una ratita a la que nadie quería por tener las orejas muy grandes. Pero gracias a este pequeño defecto pudo salvar a los demás ratones del fuego que asolaba el bosque. Desde entonces fue querida y respetada por todos.

Todos Sabéis que las ratas tienen las orejas pequeñas. Pero Perlita era una rata especial. Desde muy pequeña tenía una afición por la música. El canto de los pájaros, el zumbido de los insectos, el alarido de los monos o el murmullo de la lluvia le producían una inmensa alegría.

Escuchaba durante horas el ruido del viento moviendo las hojas de los árboles o el murmullo del agua de un riachuelo. Sabía de memoria el canto de las ranas al amanecer y las canciones de amor de las avestruces. Y tanto escuchar los ruidos de la naturaleza, a Perlita le crecieron mucho las orejas.

Nadie quería casarse con ella. Además, las ratas creían que tener orejas grandes era señal de mala suerte. Lloraba y se lamentaba y se lamentaba por su defecto hasta que escuchó el canto del cocodrilo que decía:

- Las lágrimas nos ayudan sólo un momento. Olvídate de ellas y sonríe.

Le gustó tanto esta canción que la cantaba cada vez que se sentía triste.

El tiempo pasaba y Perlita se iba haciendo mayor sin que nadie la pretendiese. Una noche se despertó asustada. Oyó el crujir de los árboles y vio el resplandor de un gran fuego. Asustada, corrió a decírselo a las demás ratas. Cruzaron el río para ponerse a salvo y gracias al buen oído de Perlita nadie pereció entre el humo y el fuego.

Después de aquella noche, la rata Perlita se hizo famosa. Ratones de largos bigotes, aguzados dientes o largas colas querían casarse con ella. Pero ella deseaba un marido que supiera cantar.



Poco tiempo después, un pobre ratón andrajoso se presentó ante Perlita y comenzó a cantar. La rata se llenó de alegría al oír su dulce voz. Quiso hablar con él, pero el ratón no decía ni palabra. Perlita le rogó que le dijese algo. Entonces, tartamudeando, le dijo:

- Me siento rechazado por los demás debido a mi forma de hablar. Nadie tiene paciencia para escucharme. Todos se burlan de mí.

Perlita le aseguró que ella no se burlaría. Además, le gustaban mucho sus canciones. No le importaba su manera de hablar. Sería el ratón elegido para casarse con ella.

Las limitaciones sufridas por ambos no fueron obstáculo para vivir llenos de bendiciones hasta el final de sus días.

Música: Celta

A2

RECETAS

¿Habéis pensado si dedicais el tiempo suficiente a las cosas importantes de la vida?

Esta receta que os vamos a dar, tiene muchos ingredientes y es de costosa elaboración, pero merece la pena agasajar a nuestros invitados con estos platos esquisitos:

Tómate tiempo

Tómate tiempo para ser AMABLE...
es el camino de la felicidad.

Tómate tiempo

Tómate tiempo para REÍR...
es la música del alma.

Tómate tiempo

Tómate tiempo para DAR...
el día es demasiado corto para ser egoísta.

Tómate tiempo

Tómate tiempo para TRABAJAR...
es el precio del éxito...

Tómate tiempo

Tómate tiempo para hacer CARIDAD...
es la llave para el cielo.

Tómate tiempo

Tómate tiempo para PENSAR...
es la fuente del poder.

Tómate tiempo

Tómate tiempo para JUGAR...
es el secreto de la perpetua juventud.

Tómate tiempo

Tómate tiempo para LEER...
es la fuente de la sabiduría.

Tómate tiempo

Tómate tiempo para REZAR...
es el mayor poder de la tierra.

Tómate tiempo

Tómate tiempo para AMAR y ser AMADO...
es un don de Dios y un privilegio

13

A Radio Santa María
venimos con ilusión
para que todos conozcan
al "Gregorio Marañón.

Somos todos estudiosos
y nos gustan las lecciones;
pero siempre preferimos
unas buenas vacaciones.

De Huecas somos, si
de allí venimos a cantarte a tí
si no lo conoces ya puedes venir
el sitio ideal, para ser feliz.

Si el recreo se retrasa
nos ponemos hociquidos
pero si dura más tiempo
nos quedamos casi mudos.

A la hora de la entrada
vamos con el paso lento;
pero al timbre de salida
respondemos al momento.

Estudiamos el lenguaje
las "matraces" y sociales
el Inglés, la religión
y también las Naturales.

Nos gusta nuestro colegio
con su huerto y sus lecciones
los trabajos manuales;
y mejor, las excursiones.

De todos nos despedimos
con una sola advertencia
que Radio Santa María
escuchen con más frecuencia.

Haremos amigos
esta a sido todo.
Jose Miguel de 4º

